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《金陵十三钗》中“玉墨”一角的扮演者倪妮公开亮相不过半年，人气与知名度就堪比一二
线女星。原本是一个二十出头的普通女大学生，一夜之间便成了万众瞩目的对象。先是因为
《金陵十三钗》风光无限，随后去了“时尚神殿”的巴黎高级定制时装周，之后又是三大电影节
之一的柏林电影节，折回到亚洲电影节时便有奖项加持。近日，倪妮的恋情也随着男友冯绍峰
在微博上的深情告白而公诸天下，事业爱情两得意，新“谋女郎”真可谓顺风又顺水。但她称自
己的生活其实并没有特别多的变化，“不工作的时候，还是呆在家里，看看电影，就跟读书的时
候一样”。

倪妮：

闺密说———“很高兴你还是那个你。”
这也是倪妮对于自己目前状态最好的安

慰。很多人会说她在成名之后改变了，但她的家
人和她的密友都觉得，她并没有改变，从心理到
言行都和学生时代没什么差别。“其实我没什么
可以骄傲或者觉得自己了不起的，如今身上的
光环，几乎全部是张艺谋导演和整个团队给我
的，有哪个观众是为了看倪妮而去看《金陵十三
钗》的？可能只有我的家人。”看惯了娱乐圈中还
没红就已经傲娇甚至找不到方向的小姑娘的奇
闻轶事，遇到倪妮这般真的红了却如此冷静的
姑娘，这种答案是场面应对还是发自内心。“我
的生活其实并没有特别多的变化，工作也没有
特别多，不工作的时候，还是呆在家里，不太出
门，看看电影，就跟读书的时候一样。 ”

所以，是我们想错了，她并没有因为这部电

影，因为是新任“谋女郎”而一头扎进娱乐圈，社
交派对不停歇，霓裳鬓影觥筹交错地去寻找下
一部作品。倪妮现在还是跟父母住在南京，不工
作的时候不太出门。

记者问她有没有想过把家搬到北京
去，以便有更多机会，她觉得自己现在
还没有这样的能力。“也许未来工作多
了，我会搬到北京去，毕竟工作
比较方便，租一个简单
的公寓，有张床可以休
息，有个电脑可以
看电影，可以
叫叫外卖，煮
煮 方 便 面 就
行。”

自己说———“厚积才能薄发。”
如同章子怡在《我的父亲母亲》之后，

沉寂了一年才等到李安的《卧虎藏龙》，然
后几乎一夜间走上国际舞台一样，如果要
保持高位，其中的忍耐和坚持是看热闹的
旁观者们无法体会的大境界。对于自己的
下一部作品，出生在一个急功近利时代的
倪妮是否有这份决绝？“我其实从来没有觉
得我红了，我也没觉得成为炙手可热的明
星，但现在我觉得演戏是一件很奇妙也很

有魅力的事情，我喜欢它。所以关于下一部
戏我很期待，之前也做好了等待的准备。就
算时间长，也不会有什么心理落差，因为我
的生活本来就没有改变过。”演完玉墨的这
段时间里，倪妮看了大量的电影，她深知，
高起点未必就有好未来，只有足够的积累，
足够的努力，才能在机遇出现的时候从容
以对。

关于等待，倪妮是有过经验的，从入选

《金陵十三钗》剧组到最后媒体曝光，之间
有近 3 年的时间，光培训就有两年。这两年
间她被要求不能泄露任何关于培训参演
电影的相关信息。即便是在电影拍完的时
候，也只有她的父母知道这件事。“有时候
也忍不住，跟闺蜜聊天的时候会有说的冲
动，但考虑到问题的严重性还是控制住
了。”电影拍完，倪妮的老师问她是否演了
张艺谋导演的新戏，她都没有说。

父母说———“能有份不错的工作就行。”
对于女儿的成功，二老并没有喜出望

外的欢愉，只是松了口气。“我的父母都是
很朴实的人，最担心的就是我的工作，对于
拍电影，他们没有什么名利心，就是觉得这
也是一份工作。”

电影上映的时候，倪妮的爸妈还曾包
场请亲友看过片，但从没有当面夸奖过倪

妮。“他们觉得我演得挺好的，我是听别人
说的。”

倪妮认为自己的生活没有变，但她确
实从一个喜欢穿运动服的小女孩，变成了
身穿高级定制服装的大明星。私下里，她走
路很少看两边，如今却是在红毯上摇曳生
姿。“我以前看到那些大牌的衣服觉得好遥

远，但现在，我觉得也挺好看的，这感觉很
奇妙，就像我以前从来不穿高跟鞋，但现在
穿起来也渐渐没那么生疏了。”

一夜成名，必然要面对镁光灯下的热
闹和浮华背后的静默，这其中的落差，并不
是一份工作上班下班那么简单。

（据《半岛晨报》）

李冰冰否认暗讽范冰冰

称“万箭穿心习惯就好”
日前，踏上戛纳电影节红毯的李冰冰，

被媒体报道有意暗讽范冰冰的“瓷器装”，
“我认为只要穿着得体就好，不需要太夸
张、很怪的样子。”25 日，李冰冰工作室发微
博声明，否认李冰冰暗讽过范冰冰。26 日，
李冰冰转发该条声明，从容回应：“记得小
范曾经说过：万箭穿心，习惯就好。”

李冰冰工作室声明如下：
戛纳的时光， 对李冰冰和她的团队来

说是忙碌而美好的。 在这美好中，我们一直

无暇关注来自国内的声音。 然而还是陆续

有朋友打来电话，发来短信，告知我们国内

有好多不利的言论和虚构的流言， 对这一

切， 李冰冰始终淡定地对电话那头说：“真

的吗？ 不会吧？ ”流言蜚语，她经历过不少，

但始终不愿相信真相。 在接受采访时，她还

一再跟媒体灌输自己的理念：“世界电影需

要中国面孔，需要中国电影人的加入，所以

越来越多的中国电影人走上国际舞台，这

是好事。 ”她始终相信“团结就是力量”，“我

们这一代女演员赶上了一个好时代， 但铺

路石不可能只有一块。 ”

……每次有人恶意中伤她， 我们都恨

不得跳出来指责对方造谣时的漏洞百出，

但李冰冰总说：“你有那时间， 不如多干点

有意义的活儿。 ”……

有报道称“李冰冰被问范冰冰戛纳礼

服的感受时说：我认为只要穿着得体就好，

不需要太夸张、很怪的样子。 ”直指“李暗讽

范”。 然而，李冰冰在戛纳接受的所有采访

均有视频，从未听到这样的说法。 不禁让我

们想起近期遭遇的一系列“黑水事件”，我

们宁愿相信这不是阴谋论。“我怀疑这个时

代”，这是韩寒在《人物》的采访，哀莫大于

心死， 希望我们的内心还能坚守住这份最

初的美好。 （据《扬子晚报》）
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李春波变身导演

拍电视剧《小芳》

今年将播出
“村里有个姑娘叫小芳，长得好看又善

良，一双美丽的大眼睛，辫子粗又长……”
1993 年，这首《小芳》红遍大江南北，李春波也
成为那个时代标志性的歌手。

杳无音信的李春波近日向记者透露，淡
出的这些年，他在北京电影学院学起了导演，
筹备执导了首部电视剧《小芳》，预计今年能
和观众见面。

据李春波介绍，《小芳》讲述的是上个世
纪 60 年代中期，一个插队到内蒙古的知青在
当地发生的故事，采用顺叙故事情节，描述大
背景下三代人的感人故事。

（据《扬子晚报》）


